

Politique et Administration

Cinq années d'administration conservatrice à Québec

Trois gouvernements se sont succédés à la tête des affaires depuis le 8 mars 1892. M. De Boucherville s'est retiré après avoir imposé les taxes; M. Taillon l'a remplacé, et quelque temps après avoir conclu l'emprunt français, il a accepté un portefeuille dans le gouvernement Tupper. Est venu ensuite M. Flynn. Il s'est entouré des mêmes hommes qui composaient les deux ministères précédents, sauf M. Casgrain, qui fut éconduit.

Ces trois gouvernements, De Boucherville, Taillon et Flynn, n'en font qu'un. Outre leur solidarité incontestable, ils ont ceci de commun que tous trois ont soigneusement conservé la pratique conservatrice: augmentation des dépenses, emprunts ruineux, taxation à outrance. Le ministère Flynn, à la tête des affaires depuis le mois de mai 1896, a seul commis plus de faute que tous les gouvernements conservateurs ensemble depuis 1892. Son chef est d'ailleurs responsable de toute l'administration depuis le 17 décembre 1891; ayant formé partie de tous les ministères, il a tout accepté et défendu tout ce que ces ministères ont fait.

Nous allons d'abord examiner si le parti qui est arrivé au pouvoir le 17 décembre 1891 a bien rempli les promesses qu'il avait faites à l'électorat.